Barnum a eu besoin d'organiser un service de presse pour amasser l'or qui donne du crédit auprès des banquiers; un évêque n'a pas besoin de réclame dans les journaux pour se gagner l'estime de bons catholiques comme ceux de ce pays.

Voilà ce que l'on pense partout, Mgr Bruchési.

Renvoyez donc vos agents d'annonce. Licenciez Thomas Gauthier et votre corps de garde.

Ne tentez pas Dieu en lui demandant de rendre, sur l'heure, ses sens à la fille Malvina Roch.

Faites comme saint François de Salles ; quand vous voudrez convertir des Chiniquys, allez droit et doucement à eux ; ne demandez pas aux journalistes de leur transmettre vos missives.

Ce sera moins humain, mais plus divin.

UN VIEUX CATHOLIQUE.

## **ESPRIT NOUVEAU**

Les vieux libéraux ne peuvent sacrifier tous leurs principes au point de se jeter avec leurs chefs dans la fédération impériale et d'immoler l'avenir de la province de Québec sur l'autel des ambitions et de la gloutonnerie anglaises.

Les vrais conservateurs n'ont plus personne pour les commander ni les diriger et d'ailleurs, leurs amis d'Ontario sont leurs pires ennemis.

Que ne souffle-t-il un esprit nouveau pour rapprocher dans des sentiments patriotiques la jeunesse, la belle et fière jeunesse des deux partis.

Qu'avons-nous gagné aux luttes d'hier et que gagnons-nous donc aux luttes d'aujourd'hui? J'arrive au terme de ma carrière, j'ai connu les désenchantements, la désespérance même, j'ai assisté à tant de chutes et d'effrondrements, qu'il me semble que je mourrais heureux si je voyais, avant de partir, toutes les âmes sincèrement françaises, tous les esprits progressifs, tous les cœurs patriotiques, se reconcilier sous le regard de Dieu dans une suprême pensée de conservation nationale.

Qu'est-ce que cela vaut à la province de Québec d'avoir à Ottawa un gouvernement libéral ou un gouvernement conservateur, si elle est sacrifiée par l'un ou par l'autre. Désormais, soyons donc moins partisans et plus patriotes.

Un Ancien Député.

La mort de Chiniquy a été le complément logique des quarante dernières années de sa vie. Elle est la consécration de sa bonne foi. Le pape a approuvé Renan d'être mort comme il avait vécu; on aurait donc tort de reprocher à Chiniquy d'avoir fait la même chose.